
大熊猫大熊猫““香香香香””回到家乡四川成都回到家乡四川成都
2月21日，深受日本民众喜爱的大熊猫“香香”从日本东京上野动物园启程，搭

乘顺丰航空货运包机回国。“香香”出生于2017年6月，是上野动物园自然繁殖成功

的第一只大熊猫。由于父母是从中国出借的大熊猫“比力”与“仙女”，“香香”所有

权属于中国。如今，已经5岁多的“香香”已经进入繁殖适龄期，此时回国也是为了

能尽快寻找到合适伴侣。

国际国际

世界泳联 21 日宣布了 2023 年跳

水世界杯赛程，中国西安为首站比赛

的举办地。全新的名称、全新的赛制

和更高的比赛奖金成为今年比赛的亮

点。

西安将在 4 月 14-16 日举行今年
跳水世界杯赛第一站比赛，5 月 5-7
日加拿大的蒙特利尔将举行第二站比
赛。两站比赛成绩优秀的选手和队伍
将有资格参加第三站，也是超级总决
赛的比赛，时间为 8 月 4-6 日，地点为
德国柏林。

国际泳联去年 12 月将其组织名
称改为世界泳联，今年的比赛赛制因
此发生了重大变化，个人比赛将不再
设半决赛，小组赛之后直接就是决赛；
团体赛和双人比赛则只有决赛。世界
泳联希望通过缩短赛程让比赛更加紧
凑，节省运动员体力，以便运动员在比
赛中发挥出更高水平。

同时世界泳联提高了参赛奖金，
运动员每站比赛都可拿到奖金，最终
超级总决赛的冠军最高可拿到 2.5 万
美元（约合人民币 17.2 万元）的奖金。

世界泳联跳水世界杯首站将在西安举行

体育体育

要闻

记者22日从水利部获悉，水利部门
将聚焦推进预报、预警、预演、预案“四
预”能力建设，提升流域水工程调度水
平，消除度汛风险隐患等七方面举措，做
好今年水旱灾害防御工作。

国家防总副总指挥、水利部部长李
国英表示，要始终把保障人民群众生命
财产安全放在第一位，锚定“人员不伤
亡、水库不垮坝、重要堤防不决口、重要
基础设施不受冲击”和确保城乡供水安
全目标，坚持未雨绸缪、关口前移，打有
准备之仗。

据水利部水旱灾害防御司司长姚文
广介绍，在推进“四预”能力建设方面，水
利部门将推进天空地一体化监测，加快构
建气象卫星和测雨雷达、雨量站、水文站
组成的雨水情监测“三道防线”，延长预见
期，提高预报精准度。同时，强化江河洪
水、局地暴雨山洪、区域干旱等预警发布，
提高对水工程调度和洪水演进过程的预
演水平，并根据预演结果迭代更新预案，

预置巡查人员、技术专家、抢险力量。
在提升流域水工程调度水平方面，

水利部门将编制修订批复《太湖流域洪
水与水量调度方案》及年度长江、黄河等
流域水工程联合调度运用计划，组织七
大流域开展防洪调度演练，以流域为单
元科学调度水库、河道及堤防、蓄滞洪区
等各类水工程，实施流域控制性水工程
联合调度。

在消除度汛风险隐患方面，水利部
门汛前将开展水旱灾害防御准备情况检
查，建立问题台账，限期整改；盯紧水毁
工程修复；开展妨碍河道行洪突出问题
排查整治；落实水库防汛“三个责任人”，
严格水库运行监管，主汛期病险水库原
则上一律空库运行，同时做好淤地坝安
全度汛工作。

此外，水利部还对抓好山洪灾害防
御、强化蓄滞洪区建设管理、提高抗旱保
障供水能力、加强宣传教育和信息报送
等方面工作进行了部署。

水利部：七方面举措
做好水旱灾害防御工作

国家知识产权局公共服务司司长

王培章 22 日在国家知识产权局 2 月例

行新闻发布会上介绍，2023年国家知识

产权局将以更大力度推进“减证便民”。

王培章表示，国家知识产权局将通

过流程优化、网上核验、告知承诺等方

式，大幅压减证明材料。近十年来，国

家知识产权局累计减少专利、商标领域

证明材料约2900万份，有效降低了市场

主体的办事成本。

王培章介绍，今年将以更大力度推

进“减证便民”，编制发布知识产权领域

证明事项清单，明示办理业务所需提交

的证明事项，推进“清单之外无证明”。

同时，国家知识产权局还将进一步

完善政务服务“好差评”制度，用好用活

评价数据，强化政务服务监督管理，提

升市场主体的获得感和满意度。

国家知识产权局：
将以更大力度推进“减证便民”

财经

我国首条10千伏
三相同轴高温交流
超导电缆顺利通过

大负荷测试

由南方电网深圳供电局研制的
国内首条 10 千伏三相同轴高温交
流超导电缆，近日在深圳福田中心
区顺利通过大负荷测试。本次试验
历时 54 小时，其间，在电流从 700
安陡增到 1100 安、从 1000 安骤降
到 500 安，以及液氮泵切换等特殊
工况过程中，超导电缆各项指标均
正常稳定。

测试期间，电缆还通过连续 12.5
小时 1000 安以上、最大 1212 安的大
负荷运行，供电面积由平安金融中心
区域扩大到福田中心区约5平方公里
范围内，供电面积较常规电缆扩大了
31倍，阶段性验证了三相同轴超导电
缆大容量直供用户的能力。

南方电网深圳供电局资产管理部
技术专家黄炜昭表示，与三相分立的
超导电缆相比，三相同轴超导电缆节
省了一半的超导材料和超过三分之一
的电缆铺设空间，可广泛应用于城市
电网、高铁供电网、数据中心等情景，
具有重要的经济和社会价值。

据悉，南方电网深圳供电局研制
的超导电缆是国内首条在高负荷密度
区域商业化运作的三相同轴超导电
缆，于2021年9月正式投运。

“根据预测，这条电缆供电区域今
年负荷预计增加 1.9 万千伏安。”南方
电网深圳供电局创新与数字化部副总
经理余鹏表示，这个时候开展大负荷
测试，就是要进一步检验超导电缆技
术性能，促进超导常态化工程应用，为
夏季负荷高峰做好准备。

公安部部署开展
“昆仑2023”

专项行动

记者从公安部获悉，公安部21日
部署全国公安机关扎实开展“昆仑
2023”专项行动，依法严厉打击食药
环和知识产权领域突出违法犯罪。

公安部要求，要聚焦食品安全、药
品安全、知识产权保护、污染防治、野
生动物保护、环境资源安全和生物安
全，切实保障人民群众“舌尖上的安
全”、用医用药安全、生产生活安全，切
实服务好创新发展，守护好青山绿水，
促进人与自然和谐共生。要主动服务
大局，紧紧围绕粮食安全、乡村振兴、
黑土地保护、长江经济带高质量发展
等重大国家战略，因地制宜依法严厉
打击食药环领域相关违法犯罪活动，
切实发挥保驾护航作用。

公安部要求，要进一步加强部门
合作，强化行刑衔接，健全案件移送
和联合整治机制，切实形成打击整治
合力，有力推动系统治理、依法治理、
综合治理和源头治理。要提高执法
水平，用足用好现有法律武器，坚持
宽严相济的刑事政策，强化相关法律
政策保障，努力实现法律效果、社会
效果、政治效果相统一。

据了解，去年以来，全国公安机
关深入开展“昆仑2022”专项行动，严
厉打击食药环和知识产权领域犯罪，
共侦破刑事案件 8.4 万余起，有力维
护了社会稳定和人民群众合法权益，
保障了高质量发展。

法治法治

社会社会
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中国代表敦促
有关方面就“北溪”管道

被破坏事件
作出令人信服的解释

中国常驻联合国代表张军 21 日
在安理会审议“北溪”管道问题时发
言，敦促有关方面就“北溪”管道被破
坏事件作出令人信服的解释。

他说，“北溪”天然气管道是重
大跨国基础设施和能源运输动脉。
去年 9 月管道被破坏，对全球能源
市场和生态环境产生了重大负面影
响。越来越多的情况表明，此次“北
溪”管道被破坏不是意外事故，而是
人为蓄意进行的，并且从物理条件
看，很难想象非国家行为体有能力
独自实施这样的破坏。去年 9 月在
安理会举行的公开会上，许多国家
都呼吁对事件开展调查，以还原事
实真相，查明责任者。这也是中方
的立场，中方支持加快调查进程，迅
速查明事实真相。

他说，全球化时代，国与国之间
的能源、交通、通信合作日益紧密，跨
国基础设施建设遍布各个大洲和大
洋。任何对跨国基础设施的蓄意破
坏都是恶性行为。如果不能查明“北
溪”管道被破坏的原委和责任者，将
会发出错误信号，让那些图谋不轨者
认为他们可以为所欲为。对此事开
展客观、公正、专业的调查，尽早公布
调查结果并追究有关责任，不仅关乎
事件本身，也关乎全球跨国基础设施
安全，与每个国家的利益和关切都息
息相关。联合国作为最具权威性和
代表性的国际机构，可以为开展国际
调查、保障跨国基础设施安全发挥积
极、建设性作用。中方欢迎俄罗斯在
安理会提出的决议草案，认为就“北
溪”管道被破坏问题授权开展国际调
查有重要意义。

他说，面对详实的材料和完整的
证据，一句简单的“完全虚假、纯属捏
造”显然不足以回应来自全世界的诸
多疑问和关切。中方期待有关方面
作出令人信服的解释，这样的要求完
全是正当的、合理的。

2022 年 9 月底，由俄罗斯经波罗
的海向欧洲输送天然气的“北溪”管
道遭遇爆炸。各方普遍认为这一事
件系“蓄意破坏”。俄罗斯曾多次呼
吁共同调查，但遭西方国家拒绝。

美国佛罗里达州
一焊接公司爆炸起火

致2死3伤

美国东南部佛罗里达州迈阿密-
戴德县一焊接公司 21 日上午发生爆
炸起火事故，造成2人死亡、3人受伤。

据了解，爆炸后现场升起巨大火
球，滚滚黑烟涌出，不少车辆被毁。
迈阿密-戴德县消防员当日下午控
制住火势。目前事故原因正在调查
中。

美国近期安全事故频发。俄亥
俄州贝德福德市一金属工厂 20 日发
生爆炸起火事故，造成 1 人死亡、13
人受伤。工厂附近多个社区报告空
气中有难闻气味。此外，本月3日，一
列运载危险品的货运列车途经俄亥
俄州东巴勒斯坦镇时发生车厢脱轨
事故，应急人员随后对运载氯乙烯的
罐车进行所谓“受控释放”，产生大量
黑烟弥漫天空，引发当地居民质疑和
担忧。


